



3月~4月

3月22日 世界水の日

国連加盟国に対して、この日に各国で活動を企画するよう薦めており、世界の様々な国で水の大切さを人々に知ってもらうための会議やセミナー、展示などが開催される。日本では8月1日が「水の日」、水の日を初日とする8月1日~7日の一週間が「水の週間」となっており、水資源の貴重さ、水資源開発の重要性などについて考える期間となっている。そのため、この「世

界水の日」は、世界的な観点からもう一度、水の貴重さ、大切さについて世界中の人々と一緒に見つめ直す「地球と水を考える日」としている。

3月31日 教育基本法・学校教育法公布記念の日

1947年(昭和22年)「教育基本法」と「学校教育法」が公布された。教育基本法は3月31日に、学校教育法は翌4月1日に施行。教育基本法は、日本の教育に関する根本的・

基礎的な法律で現行の教育基本法は、2006年公布・施行された。学校教育法は、日本の学校教育制度の根幹を定める法律である。この法律により、学校制度は小学校6年、中学校3年、高等学校3年、大学4年の「6-3-3-4制」を基本とする単線型学校体系に改められた。学校教育法の精神は公の制度である学校を1つの法律で規定し、教育の機会均等を図ることにある。

4月8日 灌仏会・花祭り

仏教の開祖・釈迦(しゃか)の誕生を祝う仏教行事である。地域や寺院によっては月遅れの5月8日に行われる。一般的には「花祭り(はなまつり)」と呼ばれ古代から釈迦の生まれたインドなどで行われてきた行事で各地の寺院では花で飾った小さな堂「花御堂(はなみどう)」が作られ、堂の中央に釈迦の立像を安置し、参拝者が御像に甘茶を注ぐ儀式が行われる。花御堂は釈迦が生まれたとされるルンビニの花園を表している。

どとどんちんちゃん♪

【※題名・この地域でだんじりを曳く時の掛け声として知られている】

3月18日

野鳥の住む街 Wild-bird in Katano

5話



あの鳴き声は何? ケリ

田んぼや畑で、あるいは夜飛びながら「キー・キー」とうるさくなく鳥がいます。それはおそらくケリでしょう。鳴き声がうるさく、子育ての時期に人間がケリの子どもに近づくと襲われることもあるので、一般的な印象はあまりよくありません。でもその姿は足が長く気品があり飛んだ時の白い羽と黒い模様はとても綺麗です。元々日本では東北地方から近畿にかけて生息する鳥と言われていました。近年では中国地方や九州北部でも繁殖が確認されているようです。交野にはまだわずかながら田んぼが残っています。4月、田んぼをじっくり見渡すと産毛に覆われたかわいらしいヒナを見つけたことができるかもしれません。でも決して

ケリ



写真提供◆松村万知子さん

近づかないでください。前述のように親が威嚇のため襲ってくるかもしれません。ケリは子どもを守るためにオスとメスが協力して威嚇行動を行います。鳥の世界ではオスとメスが協力して威嚇するのはめずらしいことです。反対に親を追っ払うようなことをすればあきらめて子育てを放棄してしまうかもしれません。そっと遠くで見守りましょう。ケリは昆虫やミミズ、ドジョウ、小魚などを食べます。なので、田んぼだけではなく天の川でもよく見かけます。ケリだけではない、野鳥がたくさんいるというところは豊かな自然環境があるということになります。大都市に近いけれども自然環境にも恵まれている交野。そんな交野に住んでいることをうれしく思います。 田村享



年輪焼きは年を重ねるごとに上手くなっていると好評だ

★のどかな交野で環境を優しく感じる「環境フェスタ」開催

環境フェスタ in 交野 2024は、例年どおり星の里いわふねで3月10日(日)に開催された。会場にはたくさんの方々が訪れてそれぞれ近況を確認かめあつていった。今年は天体研修センターの上映会会場も注目され、プラネタリウム上映や四中合唱部のコーラスなど好評だった。また恒例になった屋外でのバームクーヘンの年輪焼きには行列が絶えなかった。毎年、人のつながりの中でのゆるく、まったりと環境を感じることでできる交野の環境フェスタは意外と人気がある。交野新聞のブースでも「交野新聞ユーチューブテレビ」にチャンネル登録して頂いた人に「交野の美カレンダー」を贈呈したが、大受けされていた。また実行委員会の工夫で多くのブースでクイズラリーの親子が訪れ、楽しく環境を学ぶことができ交流ができたのではないだろうか。交野新聞のブースでも「交野新聞ユーチューブテレビ」にチャンネル登録して頂いた人に「交野の美カレンダー」を贈呈したが、大受けされていた。

かんきょう

諦めずに小学生が開催、220人が参加



谷口さんと今回頑張った加藤君とお友達



講演が終わって記念撮影で顔が輝いている参加者

半年ぐらい前、小学3年生の男の子が母さんと一緒に僕のお話を聞きに来てくれた。彼は僕のお話を「自分の周りの人にも聞いて欲しい」と、そう思ってくれたという。そこで彼は自分の通う小学校の校長先生に直談判した。だけど残念ながら、小学校講演の許可はもらえなかった。普通ならそこでもう諦めてしまいたいものだけど、彼は違った。それなら「一般開催にすればいい」と、自分が住む場所での講演会を主催することを決めた。最初は、それほど申し込みがなかった。しかし彼は仲間になってくれた人たちが一緒に、半年以上かけ、地道にピラ配りなどを続けた。そして申し込みは1人、また1人と増えていった。フタを開けてみれば、220人の参加者。行政や企業、学校が主導となった講演会では、もっと参加者が多かった会もある。しかしそうではない一般開催で、これほど参加者が集まった会は、1800回やってきて初となった。当日迎えてくれた彼の顔は、なんともいえない、素敵な表情をしていた。 (中略) 「自分にはできっこない」大人のほど、やってもみないうちから、そうやって決めつける人の多いこと。ただでそんなの、「やってみなきゃわからない」。やってみさえすれば、「成功」と「成長」のどちらかは手に入る。「やってみなきゃわからない」こと、そして何より、「なにがあってもあきらめない」「この強さを、彼がその小さくて大きな背中であげられている」

環境活動家 谷口たかひさ講演会

購読第59号

2024.3.18発行

発行所(社) 交野新聞社
発行責任者 小川 貢
576-052 交野市私部3-11-9
電話fax072(800)1380
katano1news@gmail.com

1部200円毎月発行

新聞購読のお願い

年間・市内2000円
市外3000円税送料込

(お支払)郵便振替のほか下記に振込もできます

京都信用金庫交野支店 普通3006428
名義:シャ)カタノシンブンシャ

下記QRからでもお支払いが可能です

詳しくは新聞社にお電話下さい。(月水金 10-16)

政治を身近に

月いちMONDAY

議員さん、いらっしゃ〜い。



第5回★三浦美代子議員



日本だけです、こんなに政治に興味がないのは…政治に期待してないもんね。でも交野のことは議員さんに聞きたいでしょ。そんな番組作りですけど…大反響！ということでキャスターの谷奈乃さんがハキハキとわかりやすくお伝えしていきます。1年見ればあなたも政治通



親しみの持てる女性議員として当選してから20年

最近の議会と議員
初当選の頃は豪快な議員さんが多くてその方たちのリーダーシップでスムーズに運営できていましたね。20年余り議員をする中で運営の仕方もある変わってきましたね。

議員になつたいきさつは
子どものころ生徒会の役をしてきたこともあり、支持団体の皆様から推薦され、また娘からの勧めもあって、人のお役に立てるんだと思ったら途中で決心しました。

まず言っておきたいこと
私の信条は「市役所は市民のためにある」で、職員さんには窓口で市民の声にちゃんと対応してほしいと常々伝えてきました。

2月19日(月)交野新聞のスタジオに来てくれたのは今期で6期目となる交野市議会1番の重鎮、公明党の三浦美代子さんで、現在3回目となる議長職についています。わたしは緊張するほうなので…放送前にことわりがありました。なんのなんの本番では本音をズバズバとお話してくれました。

また最近の若い議員さんの中には学生時代から議員を目指す人もいて尊敬する面もありますが職業として捉えていると感じることも多々あります。

議員生活は漢字で「感謝」
議員とは本当に大変な仕事ですがやりがいのある仕事です。シャイで丁寧でしかしズバズバと発言する三浦議員の魅力が発揮された放送になりました。30分楽しんでもらえるとありますが、あるリスナーから「ちよつと恐い感じの人だと思っていたけど、印象がすっかり変わりました」という感想もいただきました。ぜひQRコードからお聴きください。

投票率だけが上っても
議員なんか誰でもいい、では市民が困りますね。また投票率って確かに大切ですけどただの人数投票では危険。投票した人はその人を監視してほしいです。

いろいろな所に行きたい
もう他市では住めないくらい交野に愛着がありますが議員をしていると時間がありません。できれば喫茶店めぐりなんかでいるんなどころにも行きたいです。



次回は3月18日(月)岡田伴昌(おかだともまさ)議員予定★チャンネル登録して見よう

ちょっと気になる

真面目な話 東奔西走記者奮戦記

市長タウンミーティング(工業会)

市長タウンミーティングが令和5年から3年間の予定で実施されています。2月21日(水)には私部会館で会員約20名が参加した交野市工業会例

会を実施されました。市長は事前に工業会から提出された質問に沿って約1時間、いろいろな説明をして質疑にも真摯に答えました。開発については①駅前再開発、②区画整理事業、③ため池埋め立てがあり、向井田の開発が進められていて、続いて青山、倉治、東倉治と続くようです。星田駅北開発の隣接で寝屋川の開発が計画されていて、その道路を星田駅に直結したいとの要望があるが渋滞を考慮して断っているといっています。工業会など市内団体へもそういった情報で出せるものは出すとのこと。また開発で農地が無くなっていくのは残念だが後継者などの都合もあり仕方ないし人口を増加させるために住宅地が増えることも仕方ないという考えのようでした。人口を意図的に増やすことよりも、市民合意の構想で人口減に対応する知恵を出し合って行けないのですかね。農業は補

守ってもらっていたのか。自分の羊をオオカミから守るのに何をしていたのか疑問に残る。私たちは自分の幸せを守るために国会議員、地方議員、公務員にいろいろなことを委任している。彼らは本当のことを言うこともあればウソをつくこともある。私たちは自身のため、ウソをつく彼らを交代させたり、見張つたしする努力をしているのか。ウソ

放課後子ども教室の拡充事業

放課後に児童の居場所づくりとして、各小学校の校庭を開放し自由活動のできるアリスベースの実施日数を段階的に拡充するもの。

予算額：930万5千円

財源内訳 府支出金 113万4千円
一般財源 817万1千円

担当：青少年育成課

30人学級の実施事業

小学校全学年で実施してきた35人以下学級について、よりきめ細かな教育を行うため、小学校低学年の30人以下学級を段階的(令和6年度は1年生を対象)に実施するもの。(1学級あたりの在籍人数が30人を超えるクラスに、任期付職員を配置予定)

予算額：2,032万3千円

財源内訳 一般財源 2,032万3千円

担当：指導課

助だけしようでなく、農民誘致など、あらゆる農業産業推進に力を入れるんだという表明をして、開発利益追求に流されず、農地や緑地を守ることこそがこの市の財産になる

令和6年第2回議会定例会

令和6年第2回議会定例会は2月26日(月)に開幕し議案上程を行いました。3月5日(火)から3日間一般質問が行われ、その後各委員会が累計8回開催され、27日(水)に委員長報告、採決という運びです。今回は主に「令和6年度交野市一般会計予算

余談ですが河川不法占拠と報道されている社長、も来場して、市長との対話を要求するという場面もあり緊張が走りました。放課後子ども教室の拡充は遊び場のない子どもたちへの学校などの開放について順次拡大していくための費用です。また小学校30人学級の実現により、少人数体制の良さを活かしてより細やかな教育環境が期待できます。このままでは35名1クラスとなってしまう星田小学校2年生のクラスも2クラスになると期待しているのは校長だけではないでしょうね。

1 ショーレバル・得々チケット

交野市商業連合会は好評のショーレバルを実施する。期間は3/15(金)〜3/24(日)と短い。今回のチケットは加盟店それぞれでの販売は3月14日(木)のみで、1冊2500円チケットを2000円で、一人3冊まで購入できる。その後は売り切れるまで市内の左図にある5店舗で扱つ。参加店舗とその店のバル商品はホームページで確認できるが上記QRコードでチェックしてみよう。プレミアム率は小さいが各店舗で買えるのでチケットで並ぶとは違つた。年度末のささやかなプレゼントで交野を楽しもう。

ことのは
言葉の巻
■変な奴 イソップのオオカミ少年はウソをついた。なぜウソをついたかは聞かない。ウソばかりついていたから本当のことを信じてもらえなかった。しかしよく考えたら被害にあったのは村人たちだ。村人たちは少年にオオカミから羊

もホントも信じて馬鹿を見るのか。なぜウソをつくのかわ真剣に考えたのか。なんでもかんでも邪魔くさいと自分の好きなことばかりしている大人は、オオカミ少年に騙されて被害を被つた羊飼いの大人と何も変わらない。俗にいう「変な奴」が、真実を語つていたらどうも頭から理解しない人たちも同類だろう。

超おトクなチケット販売

【1冊5枚綴り】2,500円分を **2,000円で販売!**

チケット販売 2024年3月14日(木) → 参加店舗全店にて販売

2024年3月15日(金)以降 → お茶のかをり園・はれらに食堂・オオキタ園芸リリー美容室・たねカフェにて販売

第8回 交野 ショーレバル

2024.3.15日(木)〜24日(日)

Ciao! その36

まるぽちからむこらむ



このコーナーなんという話でもないけど、『むふふ』と笑ってしまうコラムをお届けします。

やっぱり三日坊主か・・・

私は最後までやり切るのが苦手、片付け、整理整頓はめっちゃくちゃ苦手・・・

なので、自宅によその人と呼んでご飯とか絶対無理で、自分や主人の親兄弟も家に入れたことはなく、息子の家庭訪問も家の前とか・・・

これまでも、あるタイミングで「よしっ！」って思うのだけど続かない・・・

あ、いっぺんにやろうとするから無理なんや!、と気づいて?

「一日、一箇所ずつ片付けていこう」と、念頭に目標を決めて、初めは順調に頑張りましたが・・・気がつけば、止まっている・・・やばい・・・

どうして今年は片付けを目標にしたかという、去年末に息子が家を出て(職場近くで一人暮らし)、実家にいる時は、このガチャガチャ



が当たり前だっただろうけど、一旦、外に出て、実家に帰ると、多分、「うわ、こんなガチャガチャやったんや・・・」って思われるのを回避するために、なんとかせねばと。

片付けて、今のテーブル(結婚以来、使用してて、かなりボロい)もおしゃれなのに变えて、友達招いてご飯会やりたい!

さて、もう3月・・・年内に実現するのか?経過はまたご報告させていただきます!

みんなの声

こんな街がいいねん... という熱い想い

あなたのアイデアを市政に。ささやかなことでもつかい夢も、きっと聞いてくれて共鳴する人はいるはず。交野新聞紙面に届いた生の声をみんなまで共有していこう。

今月の発声者は丹羽亮介さん
昭和52年生まれ
交野市在住15年
植木屋 樹木医



開発

自然豊かな街にそこができてきた人にとつて、自分のそばの自然がなくなっていくのは少し裏切られた感あるでしょうね。

個人所有の土地だから仕方ないとはいえ、費用や利便さばかりに重点をおかれた街作りのように感じてしまふんです。

人口

人口が増えるのは反対はしません、必須なのかな?市の収入は見込めても失うものもありませんか?私市上手ではなくなつ

議員さんは4年に一度の審判を仰ぐことになりませんが、4年で結果を残すって思う以上に短期間ですよね。特に市長さんは結果を残すことに固執すれば短期的な市民への機嫌取りばかりになりそう、長期的なGOALは評価から外されそうなんです。できれば期待感を持つための情報発進がピラ一枚とか既存の方法ではなく、市民が受け取り易い手法でほしいですね。

被選挙者や多選を自指してやっているようですが一般人に戻れば生活ができないというのも困るんじゃないかな。

選挙

私は実はいま安芸高田市に興味がありまして...

新市長になった元銀行員の石丸伸二市長さんは「政治の見え方」を掲げてSNSで情報発信を行い市民からの期待も高くなっていました。

しかし、忖度なしで進める新市長は根回しの議会と対立。その経緯でも次々と投稿したところ、議会での問責や法廷にも発展して一躍日本中に知れ渡る騒動になりましたね。

「自分たちの生活」までも決まる地方政治について、「いま何が必要なのか、それによって失うものは」と考えてると、性急か緩慢かどちらが正しいのか本当に難しい。

似たような本市でも、民意が市制に反映されるのだから結論は解らないにしても、主権者たるみなさんも何が自分たちのためになるのか一度真剣に考えてほしいと思ふ今日このごろです。

交野おりひめ大学通信

祝卒業

一人じゃ出来ないことを、10人で、50人で、100人で!

令和6年3月号

交野伝説学科始動

令和6年1月号で設立をお伝えした「交野伝説学科」が活動を開始しました。今回は、谷学科リーダーから寄せられたお話し会の案内を紹介します。

学科リーダーの谷です。昨年末から交野伝説学科が誕生し、1月から本格的に始動しています。

交野伝説学科の設立は、先人たちが千数百年に渡りこの交野に語り伝えてきた貴重な交野にまつわる伝説や歴史・文化を学び、次の世代へ繋いでゆくことで交野への地域愛と誇りを育みさらに深めてゆくことを目的としています。

その大なる意図を、多くの皆さんに共有していただこうと、お話し会を企画しました。今や、日本国中で密かに大ブームを巻き起こしている、磐船神社ゆかりの噂が峰に降臨したという謎の天孫「ニギハヤヒ」今回は、交野古文化同好会でニギハヤヒ研究家の異憲次郎さんに、「謎の天孫ニギハヤヒと交野を拓いた交野物部氏」を存分に語っていただきます。

ぜひこの機会に、地元の宝「ニギハヤヒ」に興味と関心ある皆様のご来場お待ちしております。

2023年度収穫祭開催

そば学科が収穫祭を3月3日山野酒造ホールで開催、18名の学科生が参加し、自分たちで栽培したソバでそば打ちを楽しみ、その美味しさに舌鼓を打ちました。

そば学科が耕作放棄地で栽培し収穫したソバ、今年度も約150キログラムの収穫を得ることが出来ました。

例年、このソバは学科内の有段者がそばを打って学科生にふるまっていたのですが、今回はそば学科の活動主旨である「自分たちで育て収穫したソバを、そば打ちなどを通じて自ら調理し食すことでコミュニティの輪を広げる」を、収穫祭を通じ参加した学科生たちが少しでも感じ取れるような催しにしたいと、全員で準備から片付けまでを楽しみながら、参加型で実施することに。

学科生たちのそば打ちの技術も向上し、そば打ち有段者もこれまでに数名輩出。今回の収穫祭でも、初心者を中心に指導してくれました。

FORREST FES 開催せまる!



↑参加者のみなさん。お疲れさま!

↑先輩の指導で美味しいそばを



OSAKAの森 FORREST FES in KATANO 2024

開催日時: 3/23 12:00-18:00 / 3/24 11:00-17:00 (雨天決行、荒天中止)

会場: 星の里いわふねと周辺エリア

京阪交野線「私市」駅下車、徒歩約10分

※駐車場はありませんので、公共交通機関または徒歩でお越しください。※レジャーシートをご持参ください。敷に限りがありますが貸出しもしています。

中山尚美さんの教育カフェ 交野ピアトピア



新しい風が吹く予感

今回カフェに参加してくれたのは、1中校区学校運営協議会委員の井戸さん、青少年指導員の伊藤さん、児童会指導員の平野さん、教育大学院生の田代さん、放課後ティ指導員の岡村さんの5名。2月18日（日）に交野新聞でワイワイと本音トークに花が咲きました。

不便を与えたほうが最近ではトイレで自分で拭けない子どもがいる。勝手に流れると思ってそ

不規則な生活
タブレットを与えてもいろいろと弊害があるね。活用しないで頼る一面がありますね。またネットでゲームばっ

問題を抱える子どもたちに寄り添いたい

そのまま放置されている。これは一つの例だけ何でも自動になりすぎてるし足腰が弱っているの

聞いてあげたい
子どもにはそれぞれいろんな悩みや問題を抱えていて、タバコを吸ってたり万引きとか見ても私

社会の受け入れ
親も忙しいし子どもたちも忙しいし、ちゃんと食べているのか心配です。児童会に入れてくれる

寄り添ってあげたい
マスクで口元が見えない顔が見えないのでコミュニケーションが取れにくいなど具体的に子どもと接することが難しい

この交野ピアトピアに参加された女性の交流で新しい風が吹くようになるかもしれない

野球教室に目からウロコ...



元プロ野球選手の「ここにん」(左)



ティーンボールをセットしてフルスイング

ここにん親子Tボール教室

大阪府軟式野球連盟交野支部学童部では、本格的な野球シーズン前に小学2年生までの児童に野球の楽しさを体験してもらおうと親子でTボール教室を開催しました。

2月17日（土）いきいきランドのグラウンドで幼稚園児、低学年児童とその親あわせて50名あまりがTボール教室をたのしく経験しました。

Tボールとはピッチャーのいない柔らかいボールの野球で、バッターが打ったボールをホームのTに戻すまで走った塁数が得点になるゲームで走者がホームに帰ってもボールが返ってなければまた一塁に走って得点を増やせます。

この子どもたちをその気にさせて楽しませてくれたのは日本Tボール協会の小西美加（通称ここにん）さん（元女子プロ野球選手）で、準備体操から、ソフトなボールのキャッチング、輪っかを使ってのベースランニング、そしてTベースランニングと次々と子どもたちにその楽しさを伝えていきます。

親子で楽しみなながらもかなり体力も使い、悔しくて泣きだす子どももいてまたやりたいという気持ちも芽生えたようです。そして最後はゲーム。ボールとのふれあいから野球の楽しさとルールなどを学びました。

子どもたち応援団 交野さくらカップ

チーム	監督	部員	アピールポイント	意気込み	見どころ	練習場所
レイオンホース	北原 正	30名	昨年から5年生ながらチームの投手を任せ、今年のエースとして大いに期待できると、女子の投手成長に期待できる。	昨年に続き、連覇を目指す。	投手力・守備力（1点捕れば勝てる守備力が期待できる）	郡津小学校 郡津小学校 郡津グランド
フアールコンス	竹内 正彦	22名	打撃力が自慢のチーム、力強いスイングと積極的な攻撃を見てほしい。	リーグ戦全勝!! 優勝を目指して頑張ります。	日ごろより一生懸命に野球に取り組み、野球を楽しむ姿を見てほしい。選手の内面も取り組み野球を楽しむ姿を見てほしい。	妙見坂小学校 妙見坂小学校 妙見坂グランド (妙見東山)
ブルーリースカイ	高島 清孝	40名	不慣れですが、ひとつのボールを全員で必死に追いかけて、アウト1つを全力で取りに行きます。ピンチの時はお互いに助けあって、粘り強く最後まで諦めません。	「練習したことを試合で発揮する」を合言葉に、一戦一戦を大事に丁寧に戦います。1勝を、選手・父母・指導者チームみんなで喜びたいと思います。	なにがなんでも出塁して、みんなで繋いでグリンナップ（4番）の一撃に期待しています。女子選手3人が「勝利の女神」として勝ちを呼び込みます。	藤が尾小学校
フアールタイズ	中村 友一	19名	キャプテンを中心に6年生が全体を引っ張ってくれています。緊急をつけたピッチングが得意、打つのが大好きな選手が沢山います。	優勝を目指して頑張ります。	打撃にはムラがありますが、打ち出すと止まらない勢いがあります。	みらい小学校
青山アリス	天津 眞哉	25名	ベンチ（子供も大人も）の全員で元気に野球をする。	もちろん A, R, Eです。	全員野球でフルスイング。	第一中学校 郡津小学校

SEASON.4が開幕 頑張る子どもたちを応援

今年で4年目を迎えたさくらカップは3月16日（土）を皮切りに、5チームの総当たり2回戦によるリーグ戦が開始した。当日は前年の優勝レイオンホースと準優勝のフアールコンズの一戦があり、今年の優勝の行方を占う大事な試合となりそうだと、監督に聞き、表にま

以降の試合はすべて土曜日で4月6日、6月1日、15日、29日、8月31日にいきいきランドで準備される。各チーム新生レギュラーで挑む今シーズ

監督に聞き、表にまじめに頑張るぞ! (前年度の集合写真より)



3 星田妙見宮司お話し会

星田在任の漫画家泉麗香さんの主催で星田妙見佐々木宮司さんの話を聞く会が4月28日（日）14時から開催される。

場所は交野市星田9丁目60-1 星田妙見宮拝殿で定員は25名

星田妙見宮は1200年ほど前に星が落ちてきた所にある神社といわれ御神体はその岩。祝詞（のりと）をあげて後に宮司の話を拝聴する。

佐々木宮司は、実際に星が落ちた場所にある「妙見宮」で「七夕まつり」「星降りますまつり」を復活し、氏子らにも絶大な信頼を受けている。

鳥居の手入れや水路発掘など手作業で設置、早朝からラジオ体操を始めなど思ったことはどんな行動している。

話し出したらおもしろい話題が豊富ですが、今回は、対話中心で質疑応答の時間を多くとっているのだから聞きたかったことなどの機会に費用は1000円。臨時駐車場あり。参加希望者は左記QRにて（先着順の別途二次会参加費あり）

星田妙見宮 宮司様 お話し会 2024

2 親子に贈る映画会

交野教育子育てネットワークが主催する映画会は4年ぶりです。「あした元気になれ!」は海老名香葉子さんが東京大空襲にあわれた経験をもとに制作された平和に関するアニメ映画です。

語りには吉永小百合さん、声優は上戸彩さんなどとても楽しみな映画です。この映画会は下記にあるように3月24日（日）に交野市立保健福祉総合センター（ゆづりセンター4階交流ホール）で開催されます。

2024年 3月24日（日）
①10:00（開場は9:30）
②13:30（開場は13:00）

会場：交野市立保健福祉総合センター ゆづりセンター/4階 交流ホール
料金：一般（18才以上） 300円
高校生以下 100円
障がい者割引（障がい15%増） 100円
未就学児 無料

主催：交野教育子育てネットワーク
後援：交野市・交野市教育委員会
問い合わせ先 (072)892-3329 久保

二次会は公共交通機関をご利用ください。チケットは、会場でも購入できます。

楽しいみんなの活動

交野野鳥の会

サークル・同好会・クラブ・～の会・etc(除く宗教・政治)

【野鳥観察会】

交野市いきものふれあいセンター主催、交野野鳥の会協力による観察会が2月18日(日)に開催され、会員や一般市民が約40名参加して京阪私市駅から逢台橋のたもとまで、天の川



見える見えるてモズ、コガモ、カワセミ
交野市に初めて参加したメンバーで観察中

の堤防をゆっくりと歩きました。人に上手にあんな小さな鳥を見つけれずと聞けば、チョット動いたときに発見しやすいと鳥を見つけても、その鳥がどんな鳥か教えあうのも、そしてみんなで自然を楽しむのも大好きという人たちでした。

今回の探鳥会で何種類確認できたかというチェックリストを見せてもらって初心者は19種類という人もいましたが35種類が最多でした。実は交野では今までに195種の鳥が確認されているとのこと。

会員募集中

あなたも交野の鳥を探しに出かけませんか。交野野鳥の会ではいつでも会員募集中です。年会費は1000円。お電話お待ちしています。
TEL 093-1467(徳水)

山野酒造の山野久幸さん 新酒持参でスタジオで語り



ORCで見られます
「交野新聞せやなTV」を視聴してもOK



2月17日(土)は二人で放送だねと諦めていたら、なんと山野酒造5代当主の山野久幸(交野新聞理事)さんが新酒を2種類持参でスタジオに乱入!(実は突

然のオファーに感えて)Oとコラボして仕込むという「いい音楽を24時間聞かせて醸造」計画の進行について話が出て、中山も小川も大満足。また番組映像内でリスナーからの蔵開きについては、万博効果でのイベントで多忙ななか、違った形で今秋に開催する予定だとか。

酒蔵見学受付中

この持参してくれた2種類の酒は、日本酒度プラス15・8という超辛口と、マインス8・7という超甘口。二人が試飲して出した結論は如何に…

番組内では舞妓さんの話も出たり、今絞っている袋吊りのお酒の情報、そして音の専門のONKYO

半年ぶりの二人のトークに、スタジオ乱入はあった! 山野酒造山野久幸氏が新酒を持参...

交野新聞せやなTV 274 チャンネル登録
番組に「いいね」と「登録」をお願いします

連続小説

「ボクの神様」

59 紙本 櫻土

遠くでキジバトの鳴き声がしていた。デーデーポーポーとやっただい姿が見えないのにどこかで鳴いている。一度、どこに鳴いているのか見つけようと思って探したが見つけられない。なにか隠れて鳴く理由があるのかもしれない。

「学校はまだ始まらない?」とカラルさんが訊いた。
「来週からです」
「夏休みも終わりねえ」とカラルさんが、独り言のように呟いた。
日陰に吹くそよ風が心地いい。
「伸ちゃんのこと?」
「それが分からないの。お金を持っても犯罪じゃないし。でも、なんでそんな個人情報漏れて、警察が動くのが納得いかないわ」

僕が着くと二人は、瓶のバヤリスをラッパ飲みしながら姉妹のように、木製のベンチに座って笑っていた。呑気なものだ。
「亮ちゃん、顔が赤いで」と、千夏が言った。
「急いで来たからやん」
汗をかいたバヤリスの瓶が美味しそうだった。僕も自販機でジュースを買った。栓抜きが付いている古い自販機だ。

「僕考えたんだけど」
僕はベンチに座ってバヤリスを一口飲んだ。
「千夏と一緒に偉い議員さんに探りを入れてみようと思っただ。なにか聞けそうだし」
「なんであたし?」と、千夏が驚いて言うた。
「僕らは中学生まで」
「当たり前や」
「夏休みの自由研究とか理由つけて、いろいろ聞き出せると思っただ。議員さんおだてている聞き出す」
「危なくないの?」とカラルさんが心配そうに言った。
「本当に自由研究だし、政治家って宣伝になることが好きやと思っただ。子供の活動に参加する政治家みたいな感じやな」
「亮ちゃん、あんがい腹黒いな」と、千夏が言った。
「人間き悪いな。頭がいいって言うてくれ」
つつく



「どこかで何かの鳴き声がする。あれ、何が鳴いているのかしら」と、カラルさんが言った。
「モンパト。年中求愛行動してる鳴き声」と僕が言うた。
と、「物知りなねえ」と、カラルさんが感心したように言った。
「あたしも知らなかった」
僕は冷たいバヤリスを二気に半分くらい飲んだ。駄菓子ジュースのような安っぽい味が美味い。
「伸ちゃんについて何か分かりましたか」
「ここに報告書があるわ。後で読んで」と、カラルさんはカバンからA4のクリアファイルごと渡して

「なんであたし?」と、千夏が驚いて言うた。
「僕らは中学生まで」
「当たり前や」
「夏休みの自由研究とか理由つけて、いろいろ聞き出せると思っただ。議員さんおだてている聞き出す」
「危なくないの?」とカラルさんが心配そうに言った。
「本当に自由研究だし、政治家って宣伝になることが好きやと思っただ。子供の活動に参加する政治家みたいな感じやな」
「亮ちゃん、あんがい腹黒いな」と、千夏が言った。
「人間き悪いな。頭がいいって言うてくれ」
つつく

4 吉向松月窯寄席と作陶

交野市星のまち観光協会の協力での開催は3月31日(日) オプションの手ひねりでの作陶は午前、そして13時から落語を楽しみ、その後お茶席でお茶をいただきながらお話をしようというもので、「星のあまみ」ちゃんも高座に上がるかもしれません。

参加は落語とお茶で5000円(お土産付き) 申込はQRより。定員にて終了します。

定期演奏会

かたのまの吹奏楽団「アンサンブルかたすい」は3月3日(日)に星の里いわねで25回目の定期演奏会を開催しました。

会場には時間前からたくさんのファンが駆けつけ開演時にはわずかに空席があるだけとなりました。

コロナでの不自由な活動からようやく解放され、団長の三原孝之さんは「こんなにたくさんの方々にお越しいただき我々も感謝の気持ちでいっぱいです」と挨拶をしました。

WMマエストロ
演奏したのは1部はフーレンス行進曲をはじめクラシック4曲、2部は聞き覚えのあるスーパーマリオブラザーズをはじめ5曲、あつという間に終演となり

今ちょうどテレビ番組で日曜劇場『さよならマエストロ』が放映されていて、「まの吹奏楽団」がだぶつて来ますが、今回の指揮は三原孝之さんと三原志保さんのWMマエストロで演奏会は特別なものとなったのではないのでしょうか。

現在団員は全員が学生時代の経験者ですが、あなたも街の団員になりませんか。全パートを随時募集しています。

毎週日曜日午前に青年の家で練習です。
091-98055まで

アンサンブルかたすい

5曲、あつという間に終演となり



この町がおもしろい! そんな素敵な出会いがある! いつも見れる YouTube で楽しもう



半年ぶりの二人のトークに、スタジオ乱入はあった! 山野酒造山野久幸氏が新酒を持参...

交野新聞せやなTV 274 チャンネル登録
番組に「いいね」と「登録」をお願いします

この持参してくれた2種類の酒は、日本酒度プラス15・8という超辛口と、マインス8・7という超甘口。二人が試飲して出した結論は如何に…

その57
2024.3月



青山ファームだより ~かぼちゃクラブ~

◆自ら種を作ってみるのも楽しい

で大苗に育て、5月になってから定植した方が良いでしょう。ポットで育てる間は畑が空きますので、ここでレタス類やキャベツの苗を作れます。

夏野菜もこの時期なら種から簡単なビニール掛け保温で自分で苗を作れます。苗で買うよりほかに多くの品種から選べます。ゴボウ、ニンジン、大根などの根菜も育てられます。ホウレンソウや九条ねぎ、早生玉ねぎの種も播けますが夏野菜の場所を確保すると少ししか作れないので仲間どうまくシェアしないともったいないですね。

コンパニオンプラッツとして一緒に植えることを想定した配置も有りて、キュウリの場所ではネギを、ナスやピーマンにはつるなしインゲンやマリーゴールドなどと組み合わせ考えるのも楽しいですね。

今の畑は菜花に続いていろいろな葉物野菜に花芽がついてきています。白菜の菜花は特においしいとされますが、花菜として食べた後は順次抜き取っていきませんが一部を残しておくときれいな花畑になり、その後採りができます。私は仲間から分けてもらったワサビ菜、カツオ菜、ノラボウ菜、あずき、オカノリなどの種を採っています。

自家採種のメリットはその畑で育てやすくなることだと言われます。大量に採れずらし播きなどに定植するには地温が低すぎます。数日暖かくても表面だけで少し下はまだ温度が低い

ため根が伸びず、初期生育が悪くなります。大きめのポットに植替えて防寒した場所



カンオ菜の種採り用にネットで包む



取り出した種

どていろいろと試すことができた。交雑種ができて見たこともない野菜が育つ楽しみもあります。デメリットは長く畑にあって場所を取ることに面倒なこと。

邪魔にならない畝の端や畝間で種採り用を育てたりして、す。とり方は簡単に花が咲いて、小さな実がつく始めたころに小さなネットですっぽり囲い下を絞っておきます。鳥から守ることをさやが割れて下にばら撒かれるのを防ぐためです。

枯れたらネットを付けたまま切り取り、軽くもんで種をネットに落として集めるだけです。珍しい野菜の種は翌年も売られているとは限りません。かつて作ったことのあるアマランサスはその後見かけません。

種ではありませんがオカワカメも数年前に苗を買って栽培、夏の青物として重宝しています。あまり売られていません。せつせとムカゴを取って苗を作り皆さんにお分けしています。

極早生種の玉ねぎをこの時期にまくと6月に親指の先ほどの小さな玉ねぎができます。これがホーム玉ねぎの種球です。

野上拓矢「かぼちゃクラブ青山ファーム」代表世話人(無農薬栽培36年実践中)

みんなの野菜作り 交野で農を満喫しよう

有機無農薬で安心の野菜づくり

同好会で交流・交野自然農法同好会

高田健治氏(妙見東)がパナソニック松愛会後援で上げた有機無農薬による野菜栽培の会。現在は一般市民が参加して約100余名の会員が市内2カ所(青山・天野が原町)ほかでそれぞれ作農を楽しんでいる。特徴としてEM菌を使った無農薬野菜に注力、月例会も開催している。
問合せは090-5804-3602 高田まで

トマト

電熱トレーで発芽した苗は育ちのいいものか順にポットに移します。発泡スチロールも便利です。

シリーズ2024 高田さんの畑で通す
この自然豊かな山のふもとで、家族のために美味しく安全安心な野菜を作ることの幸せをたくさんの人たちに知ってもらいたい。高田会長はそのために今日も畑に通います。10月まで高田会長の畑での取組を取材してその様子をお届けします。

2月も後半になると、突然の寒波があったり、長雨があったりして畑で発芽するには無理があります。夏野菜など害虫の被害を避けるため少し早めに植え付けをして収穫まで漕ぎつけるために、多くの人は家のベランダなどで発芽させることが多くなりました。

高田さんはさらに発芽を確実にさせるために電熱ヒーターで土の温度を夜間にコントロールしています。たいの種子は20℃を超えたら発芽するといいますが、持参していただいた発芽トレーではトマト・ナス・キュウリなどどれもみな立派に発芽していました。(写真)

この時、種は密接してまいていますが、それはこれらの種から伸びる根が競い合うことが知られているため、特にネギなどの写真は上に発芽してすこし大きくなったものは選別してポットに移し替え、さらにしっかりと育つまで約20日間ほど待つて3月25日ごろに植え付けをする予定です。

その後も発芽したトマトの苗をポットに移して4月中旬にすべてがハウスの栽培となりますが、収穫といえはそんなにかわらず6月末から7月末の収穫を見込みます。すでに前回紹介したように炭と燻炭を深く埋めて、燻炭、肥料、Mボカシ、トマトに必須の石灰を仕込んであるので着々と土づくりが出来上がってきているはず。こういう作業をしているからか、高田さんの畑ではナスもトマトも連作の障害もなく毎年豊作と

必殺技★ジャガイモを集団で発芽させる

そろそろジャガイモの種芋がホームセンターなどでも出回り始めました。ジャガイモは乾燥したところで芽が出るまで待つて移植するといわれていますが、今回は間違いなく発芽させるため発泡スチロールで集団発芽させます。写真
発泡スチロールには畑の土を利用して大丈夫なので、結構な作業ですね。雨のかからない少し暖かいところで放置しておくで芽が出てくるのでそれからの作業で済ませます。
ジャガイモは上に芽と根が出るためあまり深く植えません。だから畑では発芽前に害獣に荒らされたりすることもあり、芽が大きくなるまでスチロールで育てるといいわけです。
芽引きもそのころ行い元気のいい葉を3つくらい残して育てることになります。
畑には30cm間隔くらいで移植します。密集している位がいいらしく、ここでもまた根が競い合う性質が発揮されるそうです。



ポットから取り出した種



交野ルビーの箱ではまだ発芽はしていないようです。



キタアカリの種芋の一方からたくさんの芽が出てきました。それを上にして移植します。



33 「好き?好き?大好き?」

全ては思い込みと勘違いで成り立っているのではないかと、きっとそれは正しい。全てを語源化し相手を理解することはできない。抽象化し言葉を厳選された散文や詩こそ深く相手に届くことがある。しかし、それもまた理解するには遠いにしても、相手を感じる。触れるという部分では有効ではないだろうか?

今回おすすめする本はこちら。
「好き?好き?大好き?」
R.D.レイン/著 河出書房/発行

紹介文amazonより…
恋人、家族、友人、敵……人間関係の内奥にひそむ感情の本質を、異端の精神

科医が詩のことばへと昇華する。数多のサブカルチャーに靈感を与えつづける伝説の書、復刊
絶版から去年復刊される前には古書価格が跳ね上がるほどの名著とされる。
装丁は、ハート型の鏡割にまみれた絶版された方が好みではある。

処方箋になるような本もあれば逆に不安にされる本もあり、私にとっては後者だ。他のレビューサイトでは処方箋的役割りになっていることが多い。

ここで1篇の詩を紹介したいのだが非常に悩ましい。
何故なら私はレインによる詩を感覚としてしか理解していないからだ。

先に、私にとってこの一冊は不安にされると書いた。詩を理解したことで不安になったという理由ではなく精神に問かける新鮮な言葉が不安にされるのだ。

直接触れてくる感覚、支離滅裂な文章ゆえ、伝え切れないが、おもしろい本であり名著とされることに異論はない。
私の場合はあとがきを先に読んだことで、より一層楽しめたので読まれる方がいればそれもまた一つだと思われる。

最後に、サブカル層に人気を得たことは、あとがきにあるよう、戸川純が同名の歌で、岡崎京子が同名の漫画で、エヴァ、アニメ、ゲームと広がり、本書の題名「好き?好き?大好き?」引用されているからわかる。

■ ■ ■ ■ ■
MORE ACTION MORE HOPE

◆おさがりの本屋
主宰者「ボンさん」
書き下ろし



健康講座 全体編



太腿の裏の運動

今月の運動は太腿の裏の運動です。立っている時、歩いている時、太腿の前や膝が疲れたりしませんか? そんな方は重心の位置が前にあります。その状態で長時間歩くと膝を痛める原因



みなさんこんにちは! 暖かくなってきた、体を動かしやすい時期になってきましたね。寒い時期に体を動かせてなかった方は、今月からしっかりと運動して体をほぐしていきましょう!

因になります。また、太腿の裏の筋肉がなくなると腰が曲がってきたり、半月板という軟骨がすり減る原因にもなります。

①うつ伏せで寝ます。
②右膝を曲げられる所までしっかりと曲げます。

これを30秒間×3セットをやりましょう。しっかりとやれば体もポカポカしてきます。頑張ってください!

整体院ハティ 今川晃
青山1丁目16-13
090-6822-1397
※営業 月土曜日 定休日 日曜日
祝日も営業しております。新開駅は住所と名刺を申し出れば送ります。

当院ではウォーキング講座を無料で開催しています。(一人参加可) ※雨天中止
日時: 毎週火曜日8時30分から9時30分
場所: いきいきランド、グランド横
歩くだけでなく全身の準備運動もやっているのでぜひご参加ください。その運動だけでも姿勢がよくなります! 一人での参加もお友達誘ってのご参加も大歓迎待っています



卒業生の夢 卒業式のシーズンだ。先日交野のある小学校6年生の児童に将来の夢を聞いたところ、イラストレーターや美容師、パティシエ、スポーツ選手などの職業が多かったらしい。芸能人や歌手、社長は一人もいなくて、先生、パイロットという過去には花形だった職業もほとんど1〜2名だったようだ。

より具体的に変わったのか身近なところに目標を見つけたのか、無難な子どもたちだ。そういえば古い人間にとって卒業式での歌といえば「仰げば尊し」が定番だった。師を想い感謝を込めて歌い上げた。最近では感謝の気持ちが大切だと言いつつ先生への気持ちは友だちながら先生への気持ちは友だちがある「わが師の恩」。

世間の挑戦

18

最近騒がれていることや以前の風習やしきたりなんか可笑しいことありませんか? 違うところや考え方や世間を真逆してみよう。あなたの常識さんまやないけど「ほんまどっか」一緒に考えてみましょう。

感覚のほつが強いんだろうか。先生は先生で仰がれるほどのものじゃないのさと、その歌を敬遠してたりして…

毒親への対応や手を焼く子どもの指導に行き詰まる先生は、きつと昔の先生より大変なのだろう。コロナの影響でちやんと向き合えない時間も多くなっているんな意味で子どもへの情操教育に影を落としているかもしれない。

手っ取り早い夢であっても悪くないし、反対にすごいなあと感心する。しかしどんな夢でもそんなに簡単じゃないんだよ。明日ありと思っ心の仇校

卒業式の日当時の教頭先生がしたためてくれた言葉だ。自分にとってはその言葉で今がある「わが師の恩」。

交野の一番早い情報!



星の里いわねの天体研修センターに本格的な天体望遠鏡が展示されてる! 謎のサインもある。

交野市私市9丁目にある星の里いわね。施設内には天体研修センターがあります。山小屋ロッジ風な建物が森の中にあって、そこが天体研修センター。建物内には研修ルームとこのあいだ復活したプラネタリウムなどがあります。中に入ってみるとデデーンと本格的な天体望遠鏡が展示されていました。一般のご家庭ではなかなか見ない本格的な天体望遠鏡が展示されています。家にこれがあれば週末は天体観測だよーみんなーってお父さんもかなり誇らしく天体観測ができそうです。

天体望遠鏡の展示とともに壁面パネルには2023年がプラネタリウムが誕生して100周年だったこともありプラネタリウムの変遷などの紹介もされていました。展示されている天体望遠鏡は3台。いずれも星の里いわねに以前からあったもので、それを展示してみようとなったそうです。そのうち1台の天体望遠鏡に1994年の日付があるサインがありました。スタッフさんに「これほどなたのサインなので



1994年の文字がある天体望遠鏡

しょうか?」と聞いてみたところ…調べてみたが、誰のサインかは不明とのこと。謎のサイン…。もし心当たりある方がいらっしやいましたらぜひ、星の里いわねへご連絡くださいませ。きっとあなたのサインでしたかーって喜ばれると思います。余談ですが、ここにあるプラネタリウムはコニカミノルタ製のMS-10という古いタイプのプラネタリウムで星の里いわねには1992年に設置。現在は経年劣化などもあって故障中(復活したプラネタリウムは別の機械を導入しています)。ミノルタカメラ株式会社のプラネタリウム部門(現在のコニカミノルタプラネタリウム株式会社)が初めて量産品として開発したプラネタリウムだそうです。星の里いわねのプラネタリウムにあるMS-10は実は現在修理して使えるようにする計画もあるようです。

「交野タイムズ」このじゃないよかたのだよ!
! 月間アクセス数は交野市の人口の2倍以上、累計訪問者数は500万人超。
! 交野市のローカル情報をいろいろな角度からご紹介する交野タイムズです。
! 2013年からスタートし毎日、インターネットで街情報を配信!



交野四季のアルバム



【天の川遊歩道の桜】 尾原(2022応募)

桜の花びらがやさしく舞う散歩道に人通りも少ない

■カレンダー応募いただいた作品を順次紹介していきます。美しく移り変わる交野の四季をお楽しみください。



コースMAP

- 10km (Blue line)
- 3km (Orange line)
- 1.5km (Pink line)

3月末には満開の桜が咲く、交野市自慢のポイントです!

交野マラソンおすすめ
応援・撮影ポイント

交野マラソンは10kmマラソンでは珍しい公道を使ったコースであり、街中、自然、アップダウンを楽しめます。しっかり練習をして、大会に挑みましょう!

5年ぶりに交野マラソンが実施される。2月29日(木)の締め切りが3月3日(日)まで延びます。

交野マラソン 2024

交野マラソン帰ってきますね!

2024年4月21日(日)

会場: 交野市立総合体育施設(いきいきランド交野) 及び 交野市内の公道

5月4日(日) 交野マラソンが帰ってくる

長されて募集が続けたところ3200名超の応募があったよ。

二何年かは秋にオンラインで実施していた。コロナ明けの初めてのリアル開催とあってもっと多数のランナーが戻ってくる計画だったが少し少なかったらしい。それでも3200名というのはいかんなりの人数で、受け入れ担当者はかなりたいへんぞ。

会場内に駐車場はなく近隣にも駐車場がないうえに広域迂回など大掛かりな交通規制が敷かれているので注意が必要。

そのため交野市駅から会場のいきいきランドまでシャトルバスが競技時間前後に送迎することになっている。会場にはもちろんいろんなブースが出店していています。

■みんなで声援して大会を一緒に盛り上げよう。交野新聞でも3キロの部に4名の走者で参戦、楽しいパフォーマンスでマラソンを盛り上げます。ぜひ応援よろしくお願ひします。

内の常連飲食店やキッチンカーも計画しているので楽しみだ。

スタートは1・5kmコースが9時15分、3kmコースが10時、10kmコースが11時スタートで、そのコースの最終ランナーが帰ってきたから次のコースがスタートすることになる計画だ。

ほっこりうぶれし

来月60号の発刊を予定している。麗しい。環境フェスタに出展して余ったカレンダーを貰っていただいたさっそく来年のカレンダーの計画をしながらは!

忙しく処理をしているつもりだったのに、今日「余裕がまして生きてますやん」と誰か言った? 周りの目にはそう映ってらしく賛同者も多い。一生懸命やるとわいと答えたが全部8割の力でやっていますよとのこと。そういわれてみたら、約束したことは何とか守るために力を注いできたが、加減なんだ。

んなことを犠牲にしてはこなかったなあと思つた。言い訳がましくわが母校の伝統や聞き直つた。聞き直つたらだんだんそれが本当に思えてくる。同窓生を見渡しても、何でもちゃんとできるけど一流はおらんなあ。先輩を見てても先輩を見てても超一流はおらん。その母校は今も名前を変えていますが大阪府立高専。大学受験なしで5年間つとめあげて社会に出るというその考え方がゆるいのでしょ。

こりゃあ参つた。今から心入れ替えるといつてもなあ。

心入れ替える代わりに考え方を入れ替えた。こんなええ加減が世の中にはないへん重要なんだよ。ええ加減は良い加減なんだ。

★まちかどニュース★お店情報★セールのお知らせ★

無料体験実施中! お気軽に

運動不足や筋力低下が気になる方

FAMILY STUDIO

問合せ→050-1807-4500
交野市星田北6-33-8 マゾボネクス101
営業時間 9:30~21:00
定休日 土・日

お花屋さんでランチ

raffinee (ラフィネ)
交野市南星台1丁目18-12
(ニッココから南星台へ信号を超えて右側1軒目)
10:00~18:00 (ランチ11:00~14:00)

お花さんま寄り道セール
本紙購読者のお名前を告げての特別メニュー

おはんざいプレート1,650円

★無料体験のお知らせ★

★セールのお知らせ★